

politica obrera N°144

26 DE FEBRERO DE 1973

AÑO VII

PRECIO \$1,00

NO A los candidatos gorilas **A** los candidatos de la tregua social



TODOS AL SALON VERDI

Almirante Brown 736 (Boca)

Kissinger en
Hanoi y Pekín

páginas 10 y 11



El asesor del presidente Nixon conversa en Chungking con el líder chino Mao Tse-tung, durante la visita de Kissinger a Pekín. Entre ambos, se advierte al primer ministro Chou En-lai

Todos al Verdi el 1º

GRAN CONFERENCIA NACIONAL DE LA U.J.S.

En el Aula Magna de la facultad de Medicina de Buenos Aires, en plena época de vacaciones, se reunió la Primera Conferencia Nacional de la Unión de Juventudes por el Socialismo, con la presencia de 600 jóvenes (85 delegados y la barra), para determinar la posición electoral de la juventud revolucionaria. Su resolución: Votar en blanco por la construcción de una UJS de masas, por el fortalecimiento del sindicalismo clasista, por la construcción del Partido Obrero Revolucionario; con el programa de la Independencia política de la clase obrera, de la expropiación de los monopolios bajo control obrero, de las libertades de mocricías irrestrictas y la Asamblea Constituyente, por los \$50.000 de aumento, con \$150.000 de mínimo y la escala móvil de salarios, por el GOBIERNO OBRERO Y EL SOCIALISMO.

Por unanimidad (con 9 abstenciones) los jóvenes reunidos en la Conferencia, luego de tres horas de un duro debate, aprobaron esa posición y un manifiesto dirigido a toda la juventud argentina. La seriedad de la discusión política, preparada con numerosas reuniones de sus Círculos y charlas públicas en los últimos días, fue pareja con el entusiasmo de reunirse nuevamente en forma masiva (luego del Congreso del 9 y 10 de Diciembre), de mostrar ante el activismo obrero y de la juventud que la juventud clasista, independiente, revolucionaria, Socialista, crece y se afirma en su tarea de organizar a la juventud junto a la clase obrera, por el Gobierno Obrero y el Socialismo.

En momentos en que las juventudes del nacionalismo burgués y del reformismo más se esfuerzan por aislar políticamente a quienes defienden la independencia política de la clase obrera, la UJS muestra toda su pujanza, su creciente arraigo entre el activismo obrero y estudiantil, y su más firme unanimidad en la defensa de sus principios centrales: El Internacionalismo, la lucha por el Gobierno Obrero y el Socialismo, la defensa de la Independencia política del proletariado contra los frentes y partidos burgueses.

Las principales consignas coreadas muestran la politización de los jóvenes de la UJS, y su claridad sobre los objetivos del combate: UJS, clasismo, / Contra el imperialismo/

Por el Gobierno Obrero / y por el Socialismo, tueron, entre otras, las más voceadas.

La Conferencia del sábado de la UJS fue la expresión vigorosa, de masas, de una juventud que crece y que capitaliza a lo mejor del activismo obrero y estudiantil que rechaza el "frondizazo" de Perón y el "Sueidazo" del Partido Comunista. La Conferencia mostró la confianza de los jóvenes revolucionarios en su combate, porque este representa el único camino hacia el triunfo del ascenso obrero iniciado con el Cordobazo; y se mostró también que la actividad por la Independencia Política del Proletariado no se dirige al vacío, sino que cala en importantes sectores obreros y juveniles.

Es por estas razones que la tras



cendencia política de esta Conferencia va mucho más allá de un simple pronunciamiento electoral; implica el fortalecimiento de la tarea de la construcción de la nueva dirección revolucionaria del movimiento obrero, de la construcción del Partido Obrero Revolucionario, del combate estratégico por liquidar la influencia contrarrevolucionaria del nacionalismo burgués sobre las masas.

El informe central, y las principales intervenciones, pusieron el acento en que la actividad electoral de la UJS tiene por objetivo el reagrupamiento político, programático, de la vanguardia de la juventud para intervenir en una escala superior en el próximo período, que fue definido como de agravamiento de la lucha de clases, frente a la que la dirección peronista volcará su peso pa

a aplastarla. El informe de la dirección puso de relieve que, más allá de los roces y fricciones del peronismo con el gobierno, más allá de la verborragia "izquierdista" en algunos casos de los candidatos frentistas, el FREJULI constituía una alianza de la derecha peronista con el frondicismo (como puente hacia toda la burguesía y las fuerzas armadas) dirigida contra el ascenso obrero y contra la independencia política del proletariado.

Dos compañeros universitarios analizaron detenidamente los programas y trayectoria de la Alianza Popular Revolucionaria, y del Partido Socialista de los Trabajadores, demostrando que la primera no es más que un lado del acuerdo nacional entre peronistas y gorilas, contraria a la lucha antiimperialista real, en cuyo se

Un compañero obrero de la Zona Oeste remarcó la importancia de desarrollar la campaña electoral deslinando los esfuerzos fundamentales hacia la organización y politización de la juventud obrera -como la resolvió el Congreso de fundación de la UJS-, para lo que propuso intensificar la actividad común de la UJS con el Frente Unico Clasista, y con nuestro partido. Señaló muy acertadamente que el rol de la UJS no es organizar a los jóvenes, dirigirse solamente a ellos, para hacer una actividad "juvenilista", sino que la organización de masas de la juventud constituye el cuadro de organización apropiado para educar políticamente a la juventud para la única lucha posible: por el Gobierno Obrero, por el Socialismo, por las reivindicaciones del conjunto de las masas explotadas, por la construcción del Partido Obrero Revolucionario.

Finalmente, el compañero Julio N. Magri, en nombre del Comité Central de nuestro partido, saludó a la Conferencia de la UJS destacando que las decisiones políticas allí adoptadas constituirían un pilar en la lucha no solo de la juventud sino de toda la clase obrera, porque implican la defensa de su Independencia política, de la necesidad de construir el Partido Revolucionario. Magri dijo que la posición de voto en blanco debe extenderse y plantearse como un acompañamiento revolucionario de la experiencia de las masas en relación a su dirección peronista (Esto es lo contrario de adaptarse servilmente a ella). Señaló que votar al FREJULI no es votar al partido que las masas obreras creen suyo sino al partido de los Frondizi Solano Lima y Cámpora, partido que les ha impuesto Perón. Dijo que, parafraseando a Trotsky, los pequeños burgueses recién llegados al peronismo quieren hacer "su" experiencia sobre las espaldas de los obreros.

La Conferencia culminó con la votación del manifiesto a que nos referimos antes, y la decisión de participar masivamente en el Mitin que, conjuntamente, organizan Política Obrero, el Frente Unico Clasista, y la Unión de Juventudes por el Socialismo, para el día 10 de Marzo en el Salón Verdi, por el voto en blanco por la Independencia política de la clase obrera, y la construcción del Partido Obrero Revolucionario.

CONFERENCIA NACIONAL DEL FRENTE UNICO CLASISTA

VOTO EN BLANCO: Por la independencia obrera!

El sábado 24 se realizó la conferencia nacional del FRENTE UNICO CLASISTA para resolver la posición a adoptar antes las elecciones del 11 de marzo. Más de 150 compañeros representantes de diversas regionales del Gran Buenos Aires y del interior del país se reunieron para analizar el documento presentado por la Coordinadora Nacional en favor del voto en blanco y del cual fue publicado un amplio extracto en el número anterior.

Varias intervenciones remarcaron la importancia de la conferencia como expresión de la voluntad del activismo clasista de proyectarse en defensa de la independencia de clase, en defensa del programa revolucionario, de la perspectiva del gobierno obrero. Se destacó en particular la fidelidad de esta posición en la trayectoria del FUC y con los objetivos por los cuales fue fundado como el intento conciente del activismo clasista de resolver la crisis de dirección del proletariado, que es la clave fundamental de la actual situación. Es en este sentido que se denuncia la capitulación de las diversas corrientes que se reclaman anticapitalistas ante las diversas alternativas capitalistas y contrarrevolucionarias, como el caso del peronismo de izquierda que apoya el frondizismo del Frejuli, o como los co-

munistas que apoyan la fórmula de los gorilas chicos Alende-Sueldo.

En particular, los diversos oradores fueron destacando el carácter prerrevolucionario de la situación en nuestro país, el profundo viraje que se está produciendo en la clase obrera hacia su independencia de clase. En este sentido los delegados metalúrgicos señalaron el valor de los pronunciamientos de los principales fábricas del gremio contra el descuento como un índice elocuente del repudio a la política procapitalista de la burocracia peronista. Un aplauso rubricó las palabras de un delegado del Hospital Borda que viene de realizar importantes movilizaciones contra la política de hambre y miseria que sufren los compañeros estatales.

Los delegados docentes destacaron en especial el carácter reaccionario de los diversos programas de las coaliciones burguesas en el terreno educacional.

Con un gran aplauso fue recibido el compañero Magri quien habló en nombre de nuestro partido. En su intervención señaló la importancia de la resolución que el FUC se disponía a tomar, que era parte del esfuerzo del clasismo por combatir las diver-

sas corrientes del nacionalismo burgués y del centrismo que buscan subordinar a los trabajadores tras perspectivas proimperialistas y capituladoras y destacó la resolución del activismo clasista de trabajar activamente por la independencia de clase, el gobierno obrero y la construcción del partido obrero revolucionario.

Finalmente el plenario aprobó por unanimidad el proyecto de declaración presentado por la Coordinadora Nacional con dos agregados que fueron propuestos por el plenario preparatorio de la conferencia realizado en la Zona Norte, y que destacaban la labor realizada por el FUC en favor del Frente electoral de los partidos y organizaciones anticapitalistas resuelta en el Congreso del FUC realizado en diciembre. También se aprobó la participación activa del FUC en el acto conjunto a realizarse con la Unión de Juventudes por el Socialismo (UJS) y nuestro partido el jueves 10 en el Verdi y los diversos planes de las regionales que incluían agitación en las puertas de las fábricas, actos zonales, charlas, etc.

La concurrencia a la Conferencia se vio reducida en relación a anteriores reuniones nacionales del FUC por la intensa actividad que están desplegando en sus respectivas provincias las delegaciones regionales y por el hecho de que muchas fábricas están de vacaciones y muchos compañeros no pudieron concurrir, sin embargo, en la propia conferencia se marcó la necesidad de lanzarse a llevar la posición hacia los amplios sectores de trabajadores con los que cotidianamente los compañeros del FUC comparten sus puestos de lucha. Se destacó así la importancia de que el pronunciamiento de la conferencia fuera difundido ampliamente y que la labor de convocar al acto conjunto con la UJS y el POC corriera los débitos.

Nuevos Pronunciamientos Obreros

Centralizar la Lucha Contra el Descuento

No hay casi fábrica metalúrgica que no se haya pronunciado contra el descuento burocrático, consistente en el 50% del aumento de enero. Siam, Indiel, Todaro, etc. en Matanzas; paros en Olivetti; de Morón; solicitada de Eleodino, movilización en Buxton, Argelite, en San Martín; en Vicente López, firme pronunciamiento en Tensa, Garef, Del Carlo; en Philips, en Siat, etc. Estos pronunciamientos toman rápidamente un curso combativo: se dirigen contra la fuente misma del descuento, el dominio burocrático (renuncias de delegados en Santa Rosa de Matanzas, solicitada de Otis de Vicente López).

La burocracia está dispuesta a combatir este movimiento antiburocrático apoyando se en el aparato gangsteril y antidemocrático que tiene instituido y esperando que de cline luego de la efectivización real del descuento en la quincena que se cobra el 5 de marzo.

Para ello se basa en el hecho de que el movimiento contra los descuentos no ha conseguido aún un grado importante de centralización regional o nacional y se ha movido hasta el momento solo en el plano de movilizaciones aisladas y de los pronunciamientos públicos a través de las solici-

No obstante la necesidad de centralizar el movimiento contra la burocracia ha ido

avanzando rápidamente en la conciencia de los principales sectores de activistas y delegados que están a la cabeza de esta movilización. Pero este proceso se realiza lentamente, solo se ha conseguido centralizar en algunos pocos casos solicitadas y pronunciamientos como son los casos de Matanzas y de Capital (este último con el déficit señalado de estar dirigido por el avalanismo).

VANGUARDIA METALURGICA (Adherida al FUC) ha planteado claramente el programa con el que se debe intervenir: por la inmediata convocatoria de un Congreso Nacional de Bases del Gremio por la realización de Asambleas Generales en todas las seccionales y por el control obrero de los fondos sindicales.

La tarea inmediata consiste en centralizar regionalmente los sectores activos contra el descuento burocrático, impulsando

coordinadoras regionales y preparando la convocatoria de una reunión general de delegados, activistas y obreros de Capital Federal y Gran Buenos Aires para centralizar esta lucha. En los lugares donde esta centralización se vaya consiguiendo o esté avanzada es necesario, como en el caso de La Matanza, que se trabaje por parte de la mayoría de delegados por convocar a una Asamblea General de la Seccional. VANGUARDIA METALURGICA ha lanzado en este sentido el llamado a todas las comisiones internas, delegados, obreros, activistas, y agrupaciones del gremio que se oponen al descuento a la formación de un FRENTE UNICO ANTIBUROCRATICO para impulsar la centralización de este importante proceso. No cabe la menor duda de que la proyección de todo este movimiento debe ser constituir al calor de estas movilizaciones, el frente único metalúrgico por recuperar los sindicatos para la clase obrera.

SITUACION POLITICA

Contra todas las proscripciones, movilización obrera

Los acontecimientos políticos de la última semana volvieron a tener como eje la posible proscripción del FREJULI, o la inhabilitación de algunos de sus candidatos principales. Los justificativos para estas medidas estarían dados, como dijimos en nuestro número anterior, por supuestas vinculaciones con la llamada "subversión". Este problema de justificativos o argumentos es, de cualquier manera, secundario; Lanusse lo dijo bien

en oportunidad de los sucesos en el regimiento de Córdoba hay que "descartar (a) aquellos (candidatos) que no ofrezcan garantías de respeto a la Constitución

El próximo martes 27, la Junta volverá a reunirse para decidir sobre los informes proscripción-subversión. Lo que todas estas reuniones y diferencias buscan ocultar es la febril tramitación de un acuerdo, a la que

también está ligado el viaje de Lanusse. Algunos mandos plantean esperar a la segunda vuelta para forzar un acuerdo tripartito radicales-freju listos-fuerzas armadas. Es ante esta situación que el frondicismo habría comenzado a abrirse del FREJULI, procurando un golpe de estado que evite el "continuismo", dicen, de los radicales. A eso apunta Frigerio cuando crítica, ahora, a la CGT por frenar las luchas reivindicativas de los trabajadores. La oscilación brusca entre el acuerdo y la proscripción es una clara expresión de la crisis y confusión de la burguesía, y de su incapacidad para encontrar una salida orgánica contra el movimiento obrero.

En suma, como viene ocurriendo desde el golpe de estado lanussista, el peronismo capitula ante las provocaciones, anteponiendo por sobre todo el no movilizar a las masas, evitar que estas decidan la situación política. Este solo hecho es todo un acuerdo, y es a la luz de esto que tienen sus fundamentos los llamados de Perón a las fuerzas armadas y al gobierno compartido con los radicales. Para la dirección justicialista, la consigna parece ser: llegar a la primera vuelta y, según lo que pase en ésta, dar los últimos toques a la negociación con el Estado Mayor de López Aufranc.



EL PERSONAL de Salud Pública, Salud Mental, y otras dependencias ceseñas de una casa de Ministerio Social, se reunió para manifestar su disconformidad con la política sanitaria oficial y apoyar sus reclamaciones.

claro a los periodistas españoles: "a qui se han dictado reglas del juego y en la medida que se haga necesario se van a dictar más...". Demás está decir que cuando existe la intención de utilizar cualquier hecho para justificar una proscripción, el terreno queda inmediatamente abonado para montar las provocaciones que la precipiten.

El jueves 22 se reunió la Junta de Comandantes para discutir la vinculación entre la "subversión" y el FREJULI. Según La Nación (25/2), el informe original del SIDE plantea un curso directamente proscripivo, pero fue "podado" por la presión de los servicios de inteligencia de las tres armas. La misma información la brinda "Mayoría" (24/2): dice que el representante del ejército censuró el planteo del SIDE por escamotear "las consecuencias de proscribir al principal partido", lo que "suponía acelerar la subversión". Para La Nación, la reconsideración de los planteos del SIDE y del Estado Mayor Conjunto por los servicios de inteligencia de las tres armas "tiene su importancia en la medida en que ha sido precisamente (en aquellos) donde se ha manifestado últimamente las posiciones más inflexibles".

En síntesis, el frente militar está dividido en cuanto a una inmediata proscripción. Pero no confundirse, por cuanto López Aufranc, el más remiso a actuar apresuradamente, declaró

BANCARIOS ROSARIO

Avance electoral de la oposición antiburocrática

El análisis de las recientes elecciones bancarias en Rosario y en el sur de la provincia de Santa Fé revelan un avance de las fuerzas de activismo antiburocrático, Lista No 1, del Movimiento de Recuperación Bancario (MRB). El triunfo electoral correspondió a la Lista No 2, que responde a los sectores peronistas burocráticos, continuadores más o menos directos de las conducciones que tuvo el gremio en los últimos años. Sobre un total de aproximadamente tres mil votos, casi dos mil correspondieron a la burocracia. Sin embargo estas cifras no revelan cabalmente la real correlación de fuerzas en la regional.

En los bancos y agencias de Rosario, la ventaja a favor de la lista oficialista fue poco mayor de 50 votos; en cambio su fuerte lo constituyó el sector de jubilados y casi el total de sus 900 votos de ventaja los obtuvo en las urnas volantes correspondientes a las agencias de los pueblos y ciudades del interior de la

provincia, donde en la mayoría de los casos no hubo fiscales de la oposición.

La paridad de fuerzas en los bancos de Rosario evidencia un retroceso de la burocracia y el afianzamiento del activismo nucleado desde mediados de 1972 en el MRB. Esta situación está en relación con el prestigio creciente de la burocracia bancaria rosarina, a partir de su papel frenador en los conflictos planteados últimamente alrededor del trabajo nocturno, obra social, reivindicaciones salariales, etc.

El programa del MRB y de la Lista 1, que pone su eje en el rescate de la democracia sindical, en la conformación de cuerpos de delegados resolutivos, en la elección de paritarios por asambleas de bases, en la instauración de paritarias para los bancos oficiales, en la vigencia plena de la estabilidad bancaria y un inmediato aumento salarial de emergencia del 70%, ha nucleado al con

junto del activismo antiburocrático: militantes de la Intersindical, socialistas, peronistas independientes, y sectores que se reivindican del clasismo.

El desarrollo del MRB como alternativa de dirección está vinculada a su enraizamiento en el conjunto de los bancos de Rosario con los métodos del frente único, a la formación de comités de base del MRB por secciones y agencias, a su extensión a las agencias del interior de la provincia y, en grado importante, al fortalecimiento de los sectores clasistas dentro del núcleo.

En relación al debate planteado actualmente en el seno del MRB en torno a la ampliación y mayor definición de su programa, el FRENTE UNICO CLASISTA ubica como cuestiones fundamentales el pronunciamiento por la independencia política de los trabajadores, por el congreso de bases del movimiento obrero, y por el plenario nacional anticolaboracionista.

CAMPAÑA DE AGRESIONES DEL APARATO DEL P.C. CONTRA LA U.J.S.

LLAMAMOS A LAS ORGANIZACIONES OBRERAS Y ESTUDIANTILES A PRONUNCIARSE

En las últimas semanas se ha desatado una verdadera campaña de agresiones y provocaciones contra los militantes de la UJS-TERS, por parte de miembros del aparato del Partido Comunista. Se trata de hechos de extrema gravedad política porque provienen de un partido que se reclama obrero pero niega en los hechos la vigencia de la democracia obrera en los organismos de masas donde interviene y tiene un rol dirigente. Y que la niega incluso a sus propios militantes y simpatizantes, a quienes ha prohibido todo contacto y discusión con los compañeros de la UJS-TERS y de POLÍTICA OBRERA.

En Ciencias Económicas de Buenos Aires, elementos integrantes de "la pesada" del PC cumplen la consigna de bloquear cualquier conversación entre estudiantes de la agrupación AURORE y los de la TERS. Se esfuerzan por romper toda acción conjunta en la lucha por el ingreso, para impedir el debate político sobre el apoyo del PC a la fórmula Alende - Sueldo, y para evitar que la masa de ingresantes considere con amplitud las diferentes perspectivas políticas.

En Medicina de La Plata, 6 militantes de la Juventud Comunista rompieron el 7/2, por segunda vez, las carteleras de la UJS-TERS y atacaron a golpes a dos compañeros de esta agrupación. En un volante sacado esa misma semana, la TERS denuncia el hecho como "un ataque a la democracia política y al libre accionar del movimiento estudiantil y del CEM. Pero - añaden - es además y fundamentalmente un acto de cobardía política de la FJC ante las críticas por su capitulación ante los candidatos y el programa burgueses Alende - Sueldo. Esta provocación tiene por objeto evitar el debate en la Facultad y en las propias filas de la FJC ante tan vergonzante posición".

Ante la exigencia de pronunciamiento público contra la agresión, la directiva del Centro de Estudiantes se negó, por razones de "solidaridad política", a repudiar el matonaje denunciado. Solidaridad con Alende, matonaje contra el movimiento estudiantil.

Lo mismo ocurre en la Universidad Tecnológica de Buenos

Aires, donde se ha montado una cadena de intimidaciones dentro del cuerpo de delegados, contra los compañeros ligados a la UJS-TERS. Amenazas de agresión de todo tipo han creado una situación de enfrentamiento que pretende la división del organismo. Se ha llegado incluso al intento de romper un acto organizado por la TERS en la lucha por el ingreso. Hace tres semanas, una compañera secundaria de la UJS fue agredida en la puerta de la facultad por miembros del aparato stalinista, provocándose un serio incidente.

El hecho más grave ocurrió en la Tecnológica de Avellaneda. Una discusión sobre un cartel fue cerrada por un activista de la agrupación MUT (ligada al PC) con un botellazo que hirió a un compañero de la TERS. Lo verdaderamente inaudito es que el MUT haya publicado el relato de los hechos, donde el agresor da su propia versión pero reconoce haber pegado "con una botella que por suerte tenía en la mano". En atención a ciertas circunstancias, la UJS-TERS no hizo público el nombre del agresor, pero exigió un repudio

expreso por parte del centro de estudiantes. La respuesta fue, hasta ahora, negativa.

También en este caso, la TERS ha denunciado que esta provocación "promueve y respalda una campaña organizada para acallar a la oposición, para impedir todo debate sobre sus posiciones políticas".

La UJS-TERS ha advertido públicamente que no tolerará estos ataques y exige expreso repudio de los organismos y corrientes del movimiento estudiantil a estas actitudes contrarias a la democracia política, a la libertad de la lucha ideológica y política. Han sido muchos los compañeros ligados al PC que se han acercado para repudiar individualmente estas agresiones. Pero es preciso ir mucho más allá, hay que exigir el pronunciamiento de los centros y agrupaciones estudiantiles.

Llamamos especialmente a la FUA (Córdoba) a repudiar este matonaje, que no es sino la prolongación de los métodos represivos y antidemocráticos sufridos por nuestra federación en la UIE (Unión Internacional de Estudiantes).

Bahía Blanca

CONVOCADO POR LA UJS

Plenario por las libertades democráticas

El 16/2 se realizó el Plenario de la UJS por las Libertades Democráticas apoyado por la lista Celeste (orientada por TERS), la Marrón (FAUDI) y la Celeste y Blanca (FIP, que al fin no asistió al plenario del Centro de Estudiantes de Ingeniería y Agrimensura de la Universidad Nacional del Sur, al que concurren más de 50 personas. Este plenario fue realizado en el marco del más feroz boicot por parte de todos los partidos y de la mayoría de las agrupaciones que se declaran anticollaboracionistas. Es que para el PC, la FJC y la Alianza Popular Revolucionaria de Alende-Sueldo trataron en todo momento de liquidar todo carácter de masas reduciendo la propuesta de la UJS sólo a un "pronunciamiento"... en conjunto con el Partido Ka-

dical y Peronista como único método de "hostigar" a la dictadura. En este sentido se negaron también explícitamente a hacer un frente con la izquierda. El FIP contrapuso su campaña electoral a la realización de cualquier tipo de movilización. Para el PST (Coral) y el PCR no había las condiciones suficientes, llegando los primeros a sabotear una reunión conjunta, cerrando su local partidario, en el cual estaba prevista. En estas condiciones la preparación del plenario corrió por cuenta de la UJS y la Lista Celeste que arrojó una definición pública de las listas Marrón y Celeste y Blanca.

El plenario apoyó la resolución de votar en blanco la Conferencia Nacional de Política Obrera del 11/2/73; votó una resolución acerca



de las libertades democráticas y electorales en el país y apoyó una ponencia especial por las libertades en el plano internacional: apoyó la resolución del I. Congreso de la UJS sobre las libertades en Europa del Este y por la libertad de los 300.000 presos del régimen de Saigón. Se pidió también por la realización de un gran plenario antirrepresivo, denunciando las solidaridades de palabra y la parálisis de la CGT y las principales organizaciones y partidos de masas.

El plenario es un éxito importante de la UJS en el camino de con-

vertirse en una verdadera organización de masas en Bahía Blanca. Ha sido además una derrota política de las juventudes de los demás partidos de izquierda (especialmente para la FJC que intentó provocar en el plenario atribuyéndose el derecho de participar en la tribuna cuya preparación sabotó en todo momento).

Por la independencia política de la juventud de los partidos y frentes burgueses! No al frondizado de Cámpora y Perón! Por un Frente de Combate por las libertades, el salario, y elecciones libres que sólo un gobierno obrero puede otorgar.

JUEVES 1° DE MARZO

TODOS AL SALON

VERDI!

19HS

ALTE. BROWN 736 (BOCA)

VOTAR EN BLANCO

CONTRA LOS CANDIDATOS GORILAS

CONTRA LOS CANDIDATOS DE LA

TREGUA SOCIAL

**POR LA EXPROPIACION
DEL IMPERIALISMO,
EL CONTROL OBRERO**

**POR LA INDEPENDENCIA
OBRERA, EL GOBIERNO
OBRERO Y EL SOCIALISMO**

CONSTRUIR EL PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO

**UNION de
JUVENTUDES
por el
SOCIALISMO**

UJJS

F

FUC

**FRENTE
UNICO
CLASISTA**

**PARTIDO
POLITICA
OBRERA**

PO

ABAJO LA COMPONENDA CON DURRIEU EL "TRIPARTITO": SALIDA PARA LA REACCION

CRISIS UNIVERSITARIA:

NO AL NEO-PARTICIPACIONISMO

La destitución por decreto y sin mayores preámbulos de Quartino, como rector de la Universidad de Buenos Aires, es una expresión - en el campo educacional - de la crisis política creciente de la dictadura militar, y de su dificultad para encontrar una solución de recambio en base al "gran acuerdo nacional".

No es ninguna casualidad que lo que provocara el desplazamiento de Quartino hayan sido las concesiones ultramínimas de éste a los estudiantes reprobados en el nefasto exámen de ingreso de la facultad de Medicina, donde fueron bochados un 80% de los inscriptos. Es que, una vez más, fue la movilización estudiantil, como una parte de la movilización de los trabajadores, la que demostró los límites infranqueables de una "institucionalización" universitaria que se proponía un simple cambio de método en la política de entrega y de limitacionismo.

La crisis universitaria, que no se circunscribe a la destitución mencionada, no es otra cosa que la contradicción cada vez más aguda entre una organización dictatorial, estructurada sobre la base del retroceso popular posterior al 28 de junio de 1966, y el ascenso obrero que siguió al "cordobazo", y que hechó por tierra con las prioridades fundamentales de la reforma educativa: limitación, liquidación de los normales y de las escuelas técnicas, señanza por ciclos, departamentalización, abolición de la gratuidad, desaparición del movimiento estudiantil organizado. La Universidad de Onganía está en oposición absoluta con la situación política; de aquí su descomposición, y el agravamiento de la lucha de camarillas profesoras que buscan perpetuarse con posturas demagógicas ante los estudiantes o negociando abiertamente con el FREJULI y los radicales

CONTINUISMO

La defenestración de Quartino se debe a que éste comprometía los esfuerzos oficiales por organizar el continuismo en la Universidad mediante el expediente de dejar una estructura montada al próximo gobierno. Quartino personificaba una variante del GAN que, en el transcurso de 1972, fue entrando en choque cada vez más abierto con el lanussismo. "Mayoría" (10/2/73) afirma que el nombramiento de Quartino, en su oportunidad, se realizó con la oposición de Malek y Lanusse, pero con el imprescindible apoyo de la Fuerza Aérea. La pugna entre ésta y el ejército en torno a las elecciones y el continuismo se volcaron también sobre la Universidad, y determinaron la liquidación de Quartino.

No puede decirse que el lanussismo se haya impuesto en toda la línea, puesto que no ha logrado desplazar a los decanos partidarios del ex rector. De cualquier manera, el mecanismo del continuismo está a la vista.

El día de su asunción, el nuevo rector, Durrieu, afirmó que "su misión era preparar a la Universidad de Buenos Aires para que pase sin conmoción a la vivencia de una universidad sometida a las leyes constitucionales" (La Nación, 2/2/73). El flamante funcionario propone la vulneración flagrante de la Constitución: el único cambio posible "sin conmoción" es el que legitime a todas las autoridades ungidas por la bota militar y por medio del más completo desconocimiento de la autonomía universitaria. En síntesis: la tarea de las nuevas autoridades es alcanzar con éxito los objetivos en que fracasaron las anteriores: salvar a las actuales camarillas del alza de las luchas populares y de los choques inevitables que podría provocar el ascenso del FREJULI al gobierno.

PARTICIPACIONISMO ESTUDIANTIL

El gobierno ha decidido encarar a fondo el único medio viable para estabilizar su continuismo en la Universidad: obtener la participación estudiantil. El 20 de febrero, Malek anunció la modificación de la ley de Onganía (ni se piensa suprimirla) "para hacer posible -dijo- la representación estudiantil, con voz y voto, en los consejos académicos de las respectivas facultades", los que, aparentemente, serían reelegidos a fines de marzo próximo.

Es en este contexto que debe ubicarse la iniciativa del nuevo rector en el sentido de abrir un "diálogo" con la FUA La Plata. Es evidente que no bastaría con reformar la ley para concretar el participacionismo estudiantil (éste sería minoritario en relación al claustro profesoral compuesto por elementos ungidos por la dictadura): es necesario contar con el visto bueno de una de las principales corrientes del reformismo.

Como "prenda" de diálogo, el nuevo jefe que dirige de la UNBA habría resuelto modificar el régimen de los ingresos sobre la base de un curso obligatorio y un solo exámen final "vocacional" y de "evaluación". Se trata de una adecuación de los viejos objetivos limitacionistas a las nuevas realidades: no hay, ni puede haber, selección vocacional en una sociedad de clases. Los estudiantes acceden a la educación en

desigualdad de condiciones, fruto de la distinta extracción social; esto por un lado. Por el otro, las autoridades persiguen fines bien concretos en materia educacional: abaratar la mano de obra en sus distintos niveles, liquidar la educación general en nombre de una especialización descalificadora y, en definitiva, preservar el orden existente. El nuevo régimen de ingresos es el limitacionismo de siempre, pero al que se quiere comprometer a una parte del estudiantado.

Este puntapié para iniciar el diálogo iría inmediatamente acompañado de una discusión sobre como estructurar un gobierno "tripartito". Es en relación con esto que se habría ofrecido discutir el régimen legal de los centros de estudiantes, devolviéndoles la personería jurídica, los locales e incluso los bienes usurpados por la Intervención.

LAS FUAS EN EL PARTICIPACIONISMO

Según La Nación del jueves 22: "Por el tono de las dos conversaciones mantenidas entre el Doctor Durrieu y el presidente de la FUA La Plata, Jorge Kreyness, cuando se debatió el problema del ingreso en la facultad de Ciencias Económicas se creyó estar ante un principio de acercamiento entre las autoridades universitarias y la entidad estudiantil". Pero aparte del testimonio de este diario muy bien informado, que no tendría interés en alentar esperanzas en acuerdos con organizaciones "izquierdistas", tenemos el testimonio de los estudiantes de Ciencias Económicas, quienes afirmaron que la postura inicial del MOR, luego de la entrevista con Durrieu, fue la de aceptar las condiciones de ingreso acordadas con éste. Solo después de la vigorosa oposición estudiantil, la FUA La Plata tuvo que recular. Como se ve, la voluntad de "participar" no está ausente, pero la combatividad estudiantil, que la limita, también es poca.

Fuera de las "conversaciones" con Durrieu, tanto la FUA La Plata como la de Córdoba mantuvieron entrevistas con los distintos candidatos presidenciales, una forma de conocer los compromisos contraídos por éstos, con el gobierno en torno al futuro de la Universidad. De ninguno han logrado que se pronuncie por la anulación de los concursos realizados desde 1966; más aún, en el caso del radicalismo digamos que un

(Continúa arriba)

conspicuo dirigente de la UCR, Vanossi, es ahora secretario académico. El "diálogo con el gobierno y con la oposición está conduciendo a un callejón sin salida porque todos los partidos, sin excepción, se han definido por la "reforma educativa".



Carlos A. Durrieu y sus nuevos colaboradores

Respecto al radicalismo ya vimos dónde está; respecto al FREJULI, digamos solamente que su principal asesor "tecnológico" en esta rama es Fermín Mignone, ex subsecretario de educación de Onganía y verdadero autor de la "reforma". De Alende... mejor que lo diga él solo: "Solo después de haber expresado... (sus prioridades) se justificará un régimen de selección cualitativa y cuantitativa, actualmente pervertido por un limitacionismo mafioso y de mero fundamento económico" (reportaje, La Nación 12/2). El ex agente del Plan Conintes propone una limitación "científica", como de alguna manera lo busca Durrieu.

EL "TRIPARTITO": UNA SALIDA PARA LA REACCION

Las FUAs han hecho de la cuestión del gobierno tripartito la llave maestra para superar la crisis universitaria. Con esta consigna, las direcciones estudiantiles le están dando una "salida" a los intereses imperialistas que tienen copada la Universidad, que están en completa crisis y desesperados por encontrar una solución. Es que ningún régimen de gobierno en abstracto podrá borrar los compromisos contraídos por aquella con el gran capital, ni el ahorro financiero del gobierno presente o futuro.

Digamos también que toda la historia del "tripartito" post-libertadora es la historia de los subsidios COFADE, FORD, y USAF, del entronizamiento de la reacción clerical (triumfos humanistas) y de los exámenes de ingreso y la limitación. Indiquemos además que ninguna de las FUAs habla del tripartito "igualitario", que era la reivindicación original de la Reforma Universitaria del 18. Insistimos en que el claustro profesoral que integraría el "tripartito" es de origen gorila u onganiano, y que tendría mayoría. Señalamos, por fin, que las autoridades del "mejor" tripartito posible se reclutarían (en profesores y graduados) entre los sectores políticos y comprometidos con la limitación y selección "científica", con la "reforma educativa", con la "departamentalización" y con la enseñanza privada.

El planteo del "tripartito" es un planteo de acuerdo sobre la formalidad del gobierno universitario, escamoteando el contenido de la política que seguirán los llamados

aliados, y que por toda su trayectoria será de entrega al capital extranjero y de entrelazamiento con las entidades empresariales. La FUA Córdoba y La Plata se reparan, en su dirección, entre los que apoyan a Balbín, el FREJULI y a Alende: en función de la política de privatización y limitación de estos es que se plantea la cuestión del "tripartito". En definitiva, encubrir con la participación estudiantil la política antiobrera.

ASAMBLEA UNIVERSITARIA POR UN ESTATUTO ANTIIMPERIALISTA

La autonomía universitaria nació a la experiencia histórica como un instrumento de lucha contra los gobiernos reaccionarios, servidores del imperialismo, y no como la panacea universal. Castrada de su contenido, llegó a servir al gorillaje en su lucha contra el gobierno de Perón, y el mismo Onganía no dejó de invocarla jurídicamente. La autonomía y el gobierno universitario hay que plantearlos como instrumentos de la lucha contra el imperialismo y el gran capital, y por una Universidad que sea tribuna del movimiento obrero y revolucionario.

Las FUAs están, por el contrario, entrando en el juego del participacionismo, encubriendo con las formas la preservación de la dominación antiobrera

Nosotros planteamos: es urgente convocar a un congreso extraordinario de estudiantes sobre la base de delegados elegidos en asambleas. Proponemos que el congreso se pronuncie por la convocatoria de una Asamblea Universitaria que, con el voto simple de estudiantes y docentes, redacte su propio estatuto, determinando los objetivos programáticos antiimperialistas, contra toda limitación y descalificación, y por un gobierno elegido a pluralidad de sufragios del claustro universitario. Para nosotros, los trotskistas, este último planteo es transicional hasta que las condiciones maduren para postular directamente la mayoría obrera en la dirección de la Universidad.

Llamamos a que se organice la recuperación de los Centros, no con actos puchistas, sino convocando a asamblea en todas las facultades, que voten el programa antiimperialista, contra la "institucionalización" Malek-Durrieu-Lanusse. En los ingresos mantener más que nunca el "ingreso irrestricto"; entregar esta bandera es favorecer el "diálogo" participacionista.

Es posible abrir un período de ofensivas bien claras; para eso hay que combatir el neoparticipacionismo de ambas FUAs.

ULTIMO MOMENTO

FUA LA PLATA:

MUERA EL "DIALOGO",

VIVA EL "DIALOGO"

En momentos de cerrar esta edición tomamos conocimiento (La Opinión, 25/2) del pronunciamiento de la FUA La Plata sobre el "diálogo" propuesto por Durrieu. Este pronunciamiento se produce a continuación de las reuniones "promisorias" (ver artículo en esta página) del presidente de esta federación con el rector de la Universidad de Buenos Aires.

La FUA LP declara expresamente que rechaza el "diálogo", lo que constituye un viraje parcial - impuesto por la presión de la lucha estudiantil. La oposición a llegar a un acuerdo con las actuales autoridades es bien comprensible, desde el momento que estas se encuentran completamente aisladas y no estarían siquiera en condiciones de hacer respetar el más mínimo pacto mutuo.

De aquí no se debe suponer que la FUA LP haya abandonado el terreno del participacionismo. En la declaración que emitió plantea convocar a la Asamblea Universitaria de acuerdo a los mecanismos arbitrados por los estatutos vigentes al 28 de junio de 1966. Esto significa: división de la comunidad universitaria en tres claustros; aceptación de la legitimidad del claustro profesoral surgido de los concursos fraudulentos y anticomunistas de los últimos 7 a

ños; avalar una posición minoritaria para el claustro estudiantil en relación a profesores y graduados; oponerse a fiar primero el programa antiimperialista que debe determinar el contenido de la Universidad, de su autonomía y de su gobierno.

La vuelta formal a los estatutos de 1966 beneficia claramente a quienes buscan un acuerdo entre radicales y frejuliistas, de un lado, y los testaferros del gobierno, del otro. La FUA La Plata no rompe el "diálogo" con Durrieu sino que busca ampliarlo al conjunto de las fuerzas burguesas. Insistimos: no es acaso cierto que la FUA LP apoya a un candidato burgués partidario de un limitacionismo "racional", de la "corrección" de la "reforma educativa", de la enseñanza privada, de la privatización de las radios y de un mero reacomodamiento de los actuales latifundistas?

Nosotros decimos: anulación de todos los concursos; congreso extraordinario de estudiantes para fijar el programa antiimperialista revolucionario; convocatoria a una Asamblea General Universitaria que vote un estatuto antiimperialista y un gobierno universitario elegido por pluralidad de sufragios. Para nosotros éste es un aspecto de la lucha por la Escuela Única bajo la dirección de la clase obrera.

DE LA RESISTENCIA PASIVA A LA ACTIVA

Bolivia: una nueva etapa

Desde hace casi cuatro meses, la situación política boliviana ha experimentado un vuelco fundamental que, a partir de la intervención de las masas en la crisis provocada por la devaluación monetaria de octubre, se trasladó al centro de las perspectivas políticas tanto en el seno del oficialismo como entre las corrientes de oposición. De un período de sorda y pasiva resistencia al gorilismo se ha pasado a otro, de resistencia activa, que anticipa una nueva eclosión revolucionaria.

Durante la primera etapa del gobierno de Banzer, que va desde el golpe del 21 de agosto de 1971 hasta fines de octubre del año pasado, las masas no habían perdido sus energías combativas. Expresaban su descontento a través de cuestiones restringidas en los lugares de trabajo: reclamos contra jefes y capataces, problemas salariales, condic-

nes de trabajo, etc. Este fue el camino de un reanimamiento que, en cada planteo, llevaba el objetivo de conservar y reorganizar las organizaciones obreras de defensa, los sindicatos, cuya existencia y funcionamiento estaba sometida a limitaciones, cuando no directamente prohibido.

Esta fue la estrategia seguida por el Frente Revolucionario Antimperialista (FRA), cuyo objetivo era asegurar la resistencia de masas en las condiciones de clandestinidad, impulsar la lucha por los pliegos mínimos y reclamo por la vigencia de las garantías democráticas. Fue, por supuesto, la línea seguida por el Partido Obrero Revolucionario, que mantuvo en pie su estructura organizativa y garantizó la distribución clandestina de su prensa a pesar de la feroz persecución oficial.

El gobierno estaba sometido, durante este período, a serias contradicciones internas, de los distintos sectores militares entre sí y también entre los partidos políticos que lo sostienen, el MNR y la Falange. Este apoyo civil no fue suficiente para que el gorilismo militar se consolidara políticamente en las ciudades, lo que le hubiera permitido lanzar una ofensiva contra los centros nerviosos de la resistencia obrera, las minas de estaño.

En las elecciones sindicales que se realizaron durante 1972 en los centros mineros, las listas auspiciadas por el FRA derrotaron a los sindicalistas amarillos apañados por el gobierno. Este era el mejor síntoma de que la capacidad de respuesta de las masas se conservaba latente,

La devaluación monetaria del 27

de octubre pasado fue el detonante que dio paso a una transformación política. Para resolver su brutal crisis económica, el débil capitalismo boliviano no encontró mejor salida que otorgar un enorme margen de beneficio a los inversores imperialistas y saquear el salario real de los trabajadores. Los salarios obreros fueron rebajados, por esa sola medida, en un 40 por ciento de su poder adquisitivo.

En defensa de sus salarios reales, obreros y empleados ganaron las calles, sus reivindicaciones económicas adquirieron de inmediato un contenido político. Fueron semanas de convulsión. Una oleada de huelgas cubrió el mes de noviembre y el gobierno no se atrevió a desencadenar una represión abierta: las tropas acuparon las barriadas fabriles, dirigentes y obreros fueron detenidos.

Kissinger, enviado especial del presidente Nixon, completó su viaje a Hanoi y Pekín.

En declaraciones previas a la prensa no disimuló sus objetivos: "En la medida misma en que los nordvietnamitas se asocien con nosotros para la reconstrucción del país se comprometerán en las áreas de paz internas en lugar de volcarse hacia el exterior para la guerra. Tal es, en todo caso, nuestro objetivo".

No podía ser más claro: el programa de "reconstrucción", esa "obligación moral" que los EEUU entienden asumir, vendría a apuntalar los frágiles acuerdos de París. Para garantizarlos, los dólares completarían útilmente los esfuerzos que Washington se siente con derecho a esperar de la diplomacia de Moscú y Pekín: "Deseamos que los rusos y los chinos se comporten responsablemente con vistas a preservar la paz en Indochina", acaba de declarar Kissinger.

Según el Washington Post (12/2/73), el viaje de Kissinger tiene por objetivo "definir el rol de China en el sudeste asiático. Es ésta una retribución que los EEUU se sienten felices de poder brindar a los chinos por los esfuerzos que efectuaron para convencer a Hanoi de las ventajas de un compromiso. En cuanto a aquellos que piensan que Pekín no merece tales concesiones, no deberían olvidar el cambio mayor operado en la posición china respecto al comunicado Nixon-Chou de hace un año en que se afirmaba el "firme apoyo" de Pekín a las reivindicaciones de Hanoi de aquel momento: renuncia de Thieu y formación

de un gobierno de coalición".

"En cuanto a la URSS - sigue diciendo el diario yanqui - también puede contar con el reconocimiento de un rol en el sudeste asiático a cambio del papel que jugó para llevar a Hanoi a ceder. Nixon se encuentra en una posición de fuerza tanto en relación a Moscú como a Pekín. Es que todo paso adelante, en lo sucesivo, va en favor de los intereses americanos. Es, en efecto, de interés para los EEUU que el sudeste asiático deje de ser el objeto de decisiones unilaterales americanas para transformarse en el campo de una más vasta colaboración internacional".

Así, Brezhnev y Chou En-tai pueden contar ampliamente con los dividendos de su colaboración con el imperialismo norteamericano. La tinta de los acuerdos de París no se había aún secado cuando el departamento exterior del ministerio de Agricultura yanqui anunció (31/1) la conclusión del más importante contrato de exportación entre los EEUU y China: 500.000 bales de algodón por un valor de 80 millones de dólares. El "New York Times" ha puntualizado que las exportaciones de trigo (43 millones de dólares desde setiembre)

Kissinger en

LA «RECONSTRUCCION»

cobrarán nuevo impulso.

Es, sin embargo, bien difícil que las cosas se desarrollen con tanta simpleza.

Ocurre que, como lo explica el "New York Times", "el más generoso de los programas de paz no será suficiente para arreglar, en la medida de lo necesario, los conflictos políticos intensos anudados en esta región". Según el "Washington Post", "si Vietnam no ha sido llevada a la edad de piedra, la mayor parte del territorio se encuentra en el estado que corresponde al del siglo 12, luego que hubieron sido destruidos los islotes de industrialización edificados en el siglo 20".

Por otra parte, según el historiador de la República Democrática de Vietnam, Nguyen Khac Vien, "la vieja estructura social del sur ha sido destruida. Allí, en las aldeas, donde había propietarios y campesinos, todo ha sido abandonado. Unos y otros han escapado a las ciudades, y las diferencias sociales han tendido a desaparecer. La escisión se establece entre quienes se han beneficiado de la guerra y quienes fueron sus víctimas. Vietnam ha sido limpia da".

Pero el movimiento de las masas logró hacerlo retroceder.

Los sindicatos, hasta entonces larvados, reaparecieron como organismos de expresión de las aspiraciones de las masas; fue impuesta la existencia semilegal del Comité de Defensa de los Trabajadores que ocupó momentáneamente el lugar de la interdicha Central Obrera. Los trabajadores de las ciudades recobraron confianza en sus propias fuerzas y organizaciones, perdieron el miedo.

En Huanuni, a fines de noviembre, se reunió el Ampliado Minero, convocada por la Federación Sindical. El eje de las discusiones fue la ponencia de la delegación de Siglo XX, bastión del FRA y del POR, que ratificó la vigencia de las Tesis Políticas que dieron vida a la Asamblea Popular. El Ampliado sindical se pronunció contra las medidas económicas del gobierno, por el reajuste de los salarios, el control de precios, el respeto a las organizaciones sindicales y la reapertura de la COB, a favor de la amnistía para los dirigentes y militantes políticos y sindicales presos. El proletariado minero se colocaba así, una vez más, a la cabeza del movimiento de las masas bolivianas.

Este movimiento fue, no obstante, una movilización desperdigada, carente de centralización, que fue an-

gotando sus fuerzas. La irrupción de las masas detrás de sus reivindicaciones económicas adoleció de un lado negativo: la falta de unidad en sus formulaciones. Se presentaron varios y diferentes pliegos de reclamos, lo que permitió al gobierno maniobrar para dividir al vasto movimiento. No hubo, por ello, tiempo ni condiciones, ni decisión para ir a la huelga general que hubiera puesto sobre el tapete el destino del gobierno".

Ha habido un salto cualitativo en la conciencia de las masas bolivianas. Este es el fenómeno decisivo. Las movilizaciones de noviembre y diciembre abrieron un nuevo período del ascenso que necesariamente deberá recorrer un camino contradictorio, de altibajos, en su evolución.

La correlación de fuerzas se ha volcado, relativamente, en favor de la clase obrera. El ejército está encendido en múltiples camarillas militares que se mueven bajo la presión del imperialismo, de los grupos militares de Argentina y Brasil y de sus propias ambiciones personales. Bajo la presión de las capas medias que se vuelcan hacia el lado del movimiento obrero, el partido oficialista, el MNR, vacila en sus posiciones políticas. Su jefe, Paz Estensoro, ha declarado a destiempo, hace 2 semanas, su oposición a la devaluación monetaria, lo que ha dado lugar a una nueva crisis entre los partidos

cogobernantes.

Estas rupturas en el seno del gobierno boliviano expresan la profunda subordinación burguesa ante el imperialismo, la imposibilidad de lograr estabilidad política a través de métodos fascistas limitados y la dificultad para desatar una represión fascista abierta contra los centros mineros. Unos voceros burgueses recalcan que no habrá inversiones extranjeras si no se asegura la estabilidad política. La Nación (24-2) in forma que sectores empresarios críticos con los aumentos salariales concedidos por el gobierno. En el fondo, se habla de conspiraciones militares de distinto signo.

Cuál será el carácter de la intervención de las masas en este nuevo período? Las garantías democráticas están lejos de haber sido conquistadas. Las movilizaciones se profundizarán alrededor de la lucha salarial, contra la vigencia del estado de sitio, por la libertad de los presos y por el libre funcionamiento de las organizaciones sindicales, cuyos dirigentes siguen en la clandestinidad.

EL PORVENIR DEL FRA

Alrededor de esta nueva situación política, han tomado un nuevo carácter las expresiones políticas de oposición que se mantuvieron latentes en el seno de la resistencia an-

tigorila. Por un lado, la ultrazquierda, fue orgánicamente incapaz para entender la naturaleza del fenómeno que se está viviendo en Bolivia, un proceso molecular en el interior de las masas. Para ella, que se desesperó en el período del reflujo, la indiferencia de las masas debía ser reemplazada por la propaganda, por las acciones heroicas que estimularían a los rezagados. Y ahora, cuando las masas irrumpen por su propio camino y según su propio ritmo de ascenso, la desesperación foquista trata de encaramarse en esta irrupción, aprovechando el clima de tensión política y social.

Nada hay más peligroso en este momento que una exacerbación foquista. Las provocaciones terroristas pueden ser fatales para la evolución del movimiento de masas: justifican su descabezamiento y contribuirían a sellar las grietas dentro del gorilismo. En las actuales condiciones, un flujo guerrillero estaría al margen del ascenso revolucionario real y, es más, podría conducir a la pequeña burguesía que vuelve a aproximarse al proletariado - hacia el campo de la contrarrevolución.

Existe también una desviación de derecha, que postula la adhesión al golpismo de algún sector militar na-

(Continúa en la página siguiente)

Hanoi y Pekin DE VIETNAM

Todo esto presagia la más intensa lucha de clases. No será fácil llegar a buen término por la sola inyección de créditos asistenciales. Además, los dirigentes norvietnamitas, sin dejar de aceptar por adelantado la ayuda yanqui para las tareas de reconstrucción, insisten en preservar integralmente su soberanía. Los proyectos Nixon - Kissinger no van a poder ser aplicados muy comodamente.

Es comprensible que Vietnam del Norte haya firmado el acuerdo de París. Es comprensible que China deba dirigirse a los EEUU para comprar trigo. Es comprensible que haya que reconstruir Vietnam del Norte. Pero lo que es imposible admitir es que las legítimas aspiraciones del pueblo vietnamita a la unidad e independencia nacional sirvan como moneda de cambio. Actuar de esta manera es crear las condiciones de una creciente penetración del imperialismo. La política de la coexistencia pacífica conduce inevitablemente a la impasse.

NUEVAS REVELACIONES SOBRE EL CONTENIDO DE LOS ACUERDOS DE PARÍS

Se sabe ahora que numerosas cláusulas de un acuerdo entre EEUU y Vietnam del

Norte, a fines de enero, no han sido hechas públicas.

Una de las cláusulas secretas concierne al arreglo de la guerra civil que está causando estragos en Laos. Se dice que EEUU y la RDVN harán de manera que se produzca un cese del fuego en Laos en los quince días siguientes a la firma de los acuerdos de París. Este cese del fuego sería seguido por el retiro de las tropas de la RDVN y la cesación de los bombardeos norteamericanos.

Otra cláusula secreta prevee el retiro hacia el norte de la zona desmilitarizada de un "cierto número" de unidades de la RDVN actualmente estacionadas en Vietnam del sur.

Tal es el contenido real de los acuerdos de París. En Laos hay que obligar a los partidarios del Pathet-Lao a soltar la presa para poder negociar la "neutralización" del país, bajo el control del gobierno reaccionario de Vientiane. En Survietnam, las tropas nortenas deben abandonar progresivamente el terreno. Alcanzará esto para salvar a Thieu? Es prematuro afirmar que sí. Pero lo que está claro es que los acuer-

dos de París no han dejado nada para poder alcanzar ese resultado.

300.000 EN PELIGRO DE MUERTE EN LOS CALABOZOS DE THIEU

El "Nouvel Observateur" (4-2-73) un nuevo testimonio de dos jóvenes franceses que a aban de ser liberados por el régimen de Thieu y expulsados de Vietnam:

"Algunas semanas antes de nuestra partida, el 15/11/72, nuestra prisión cambió de director. Llegó Nguyen Van Ve. Desde su arribo la deportación de prisioneros hacia destinos desconocidos es sistemática. Para liquidar a un prisionero político, primero se lo hace desaparecer. Su familia y amigos no deben saber donde está. Cuando se perdieron sus rastros se lo puede liquidar: así nunca se sabrá quien es el responsable de su muerte. Este coronel está haciendo este trabajo. La tarea de la liquidación sistemática ha comenzado".

Los acuerdos de París dejan a los 300.000 prisioneros civiles librados a las garras de los verdugos del régimen de Thieu. El movimiento obrero mundial es su último recurso. Hay que actuar

(Informations Ouvriers.)

EDICIONES POLITICA OBRERA

CARTA ABIERTA DE LA O.C.I. A TODAS LAS ORGANIZACIONES QUE SE RECLAMAN DE LA IV INTERNACIONAL

Del Prólogo

El folleto que entregamos al lector denuncia el apoyo de la Liga Comunista (organización que se reclama trotskista y que está afiliada al "secretariado unificado" de la 4a. Internacional) al Frente Popular de su país, Francia, es decir, a la coalición de los partidos obreros (PC y PS) con un partido de la burguesía imperialista ("radicales de izquierda"). Como lo dice la "Carta Abierta", es una "ruptura abierta con los fundamentos mismos del programa (de fundación, PO) de la 4a. Internacional, el abandono de la independencia de clase del proletariado".

No se trata, por cierto, de un "affaire" francés. Al adherir al método clásico con que el stalinismo buscó en toda oportunidad liquidar la movilización ascendente de las masas contra la burguesía (esto es el Frente Popular), la Liga Comunista da el primer paso a fondo hacia su disolución en el partido stalinista. Pero esta cuestión compromete definitivamente a toda la organización internacional a la que está afiliada la Liga, no solo por el rol "líder" de ésta en el "secretariado", sino

porque importa liquidar la razón misma de la lucha por la 4a. Internacional: es decir, la lucha por construir una nueva dirección obrera mundial como única respuesta a la bancarrota y degeneración de las llamadas direcciones "tradicionales" jugadas al mantenimiento del orden burgués internacional.

La decisión política de la Liga no cae del aire; ha sido pavimentada por todo un proceso de revisión de las tesis fundamentales del trotskismo, del Programa de transición. Tenemos también el antecedente práctico de la traición de la poderosa sección ceyleana (hoy esbriro directo de la represión), traición cuyos primeros tramos consistieron (oh! la casualidad) en el apoyo a la táctica del "Frente popular" con la burguesía nacionalista. Nahuel Moreno, en nuestro país, perteneciente también al "secretariado unificado", sostiene abiertamente las posiciones ceyleanas: como se puede leer en "Revista de América" (No 8/9, pág. 13), los frentes populares solo existen, para él, en los países imperialistas, no en los atrasados. En un lenguaje más

claro debería afirmar que la capitulación ante la burguesía nacional, por parte de los partidos stalinistas, es progresiva en los países atrasados y reaccionaria en los avanzados. Según se ve, el abandono de las posiciones de independencia obrera no es una característica singular de la Liga.

La "Carta Abierta" de la OCI pone de relieve el proceso de revisión mismo del programa que antecede a estas capitulaciones. Así, muestra el hilo conductor que existe entre la caracterización de que el capitalismo imperialista desarrolla las fuerzas productivas (lo que lo ubica como un factor progresivo) y el apoyo al Frente Popular como "alternativa reformista global". Es que, como ya lo indicó Trotsky, el aspecto reformista del programa del frente es "irrealizable, puesto que presupone la pérdida en el régimen capitalista" (Carta al POI, 19/7/36).

Ahora bien, la "Carta Abierta" de la OCI tiene, además, una otra importancia: plantea a las organizaciones que se reclaman cuartainter-

nacionalistas a que se definan sobre los capitales temas en discusión, para abrir la posibilidad de una discusión entre todos respecto a la crisis de la 4a. Internacional; como un aspecto de la lucha por su reconstrucción, sobre la base del Programa de transición.

La construcción del Partido Obrero Revolucionario en cada país no puede ser encarada sino como parte de la lucha por la reconstrucción de la 4a. Internacional. Ello se desprende del carácter mismo de la revolución de nuestra época, nacional en la forma, internacional en su contenido. La bandera de la 4a. Internacional es una poderosa bandera pues retoma el hilo de la continuidad con el bolchevismo, y no ha podido ser arriada ni bajo los golpes más tremendos de la reacción y de los aparatos burocráticos; menos logrará el centrismo revisionista. Compañeros trotskistas y de toda corriente que se plantee la lucha por la Internacional: abramos el debate para reconstruir la 4a. Internacional.

febrero de 1973
POLITICA OBRERA



BOLIVIA

viene de la página anterior

cionalista y democratizante. La historia boliviana demuestra que está variante es posible, pero también enseña que la única garantía de que el ascenso de masas se consume en una salida revolucionaria reside en la independencia política del proletariado. Y esta independencia no puede concebirse al margen de una estrategia clasista.

La nueva situación política del país, el refloreamiento de estas antiguas desviaciones en el seno de la izquierda boliviana, conducen a un replanteo de las perspectivas políticas del FRA, bloque opositor que reúne a toda la gama de la izquierda boliviana, desde las corrientes que derivan del nacionalismo burgués (y algunas de ellas se aproximan al marxismo) hasta los diversos partidos que se reclaman marxistas,

pasando por los liquistas del ELN y los militares nacionalistas reunidos en torno al general Torres y el mayor Sánchez.

El FRA fue un producto de una situación concreta, nacida del golpe del 21 de agosto. Se trataba de resguardar y proyectar lo esencial de la Asamblea Popular, no sus formas organizativas sino sus perspectivas políticas y estratégicas. El aglutinamiento de las corrientes antiguas tenía por fin asegurar la resistencia en las nuevas condiciones de clandestinidad.

El rasgo profundamente original del FRA fue el haberse constituido sobre la base de aceptar el programa político central de la Asamblea Popular, que sostiene la imposibilidad de una transformación gradual

y pacífica del capitalismo y, por lo tanto, la necesidad del gobierno obrero. Por cierto que esta aceptación no disolvió las disidencias que ya estaban presentes en el seno de la Asamblea, pero las sometió a una coincidencia imprescindible en el terreno de la estrategia y los métodos de lucha en el período anterior al golpe fascista.

En las nuevas condiciones políticas, de ascenso de masas, las fuerzas políticas tienden a su reubicación y rebrotan las antiguas desviaciones. El FRA se agota como dirección clandestina de la resistencia. Su perspectiva política futura dependerá del curso de la movilización de masas y del pronunciamiento político del proletariado boliviano. Pero su transformación podemos anticiparla: se desprenderá de un punto de partida ineludible, la experiencia de la Asamblea Popular, el primer organismo de tipo soviético en

América Latina. El ascenso de masas volverá a dar vida a la experiencia soviética.

Todo esto dependerá del papel que en su seno desempeñen las tendencias que en su programa y en su actividad expresan los intereses históricos del proletariado, en combate ideológico con las desviaciones ultraizquierdistas y derechistas. Esto equivale a decir que la radicalización y movilización de los explotados requiere una dirección revolucionaria, y que ésta se dará en la medida en que se fortalezca la vanguardia revolucionaria del proletariado, el Partido Obrero Revolucionario, el POR de Bolivia.

Director y Editor responsable:
Rudi Danegri
Impreso en Talleres Gráficos
ASEXRES
España 1132 - Ifige - P.O.A.